



Mi Universidad

Controles de lectura.

Daniela Montserrat López Pérez.

“Controles de lectura”.

4ta unidad.

Interculturalidad y Salud II.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina Humana.

2do Semestre, grupo C.

Ponaceas, medicinas alternativas y similares: el triunfo de la pseudociencia médica.

Mexalco: curandero callejero. Realizaba prácticas médicas, curijas y oraculología en plena calle, utilizaba grandes discursos para ofrecer sus remedios. Llega 1879 y desaparece en 1883. En la mitología griega Panacea era hija de Asclepios y Epione y hermana de Higia (Higiene).

Panacea significa (lo que cura todo). En la edad media los alquimistas buscaban la panacea universal (cura universal), en la actualidad pensamos que esto es imposible y que estas prácticas ya no se realizan, pero no es así, no

tiene mucho tiempo que se terminó de escuchar sobre el agua de Tlachote (Tlachote es un pueblo del norte de Querétaro, que en los 90's se publicó la agua

milagrosa del Poco de Jesús (Jaén Simón), o personajes como la Santa de Cabo (Teresa Barreaga nació en Sinaloa) o como el niño Fidencio, a pesar de esto, estos métodos siguen siendo utilizados a pesar de

su inferioridad y ausencia de inocuidad (que no hace daño/inocente/inofensivo). Las personas buscan este remedio milagroso para curar sus males y solo después de que esto no funciona es que las personas acuden al hospital para tratar su enfermedad, pero después de eso vuelven a buscar su bienestar en curalotodo. Uno de los tratamientos más famosos que tuvo relevancia en

el país fue el del hongo michoacano que no tenía ni relevancia científica ni era Michoacán, sino japonés (Amanita muscaria); que tenía fines para "curar la diabetes, el asma y el cáncer". Otro fue chardon de Marie (Silymarina) proporcionado por Innova, con supuestas múltiples cualidades "hepatoprotector contra la diabetes tipo I

Reflexología.

D. Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Daniela Montserrat Lopez Pérez

Scrib®

La reflexoterapia podal es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede realizar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente, no es dejar de lado las exploraciones habituales sino manejar otra herramienta orientadora, al paciente se le envita a realizar este tipo de prácticas o que le ayude un familiar a realizarlo, aplicando en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 d.C. en los templos cercanos Kusinara (China) y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekín. El dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daban lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre las diferentes áreas del cuerpo con las áreas del pie. Ingham avanzó en esta idea, dibujando los zonas reflejas en el pie que corresponden a

Vudú

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.Daniela Montserrat
López Pérez.D M A
19/ Jun/ 2024.

Scribe®

El vudú haitiano es considerado una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. El vudú procura otorgar la invulnerabilidad del creyente por circunstancias de este con la divinidad superior. De esta forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetos divinizados, para hacerse invulnerable como la misma divinidad. Es una práctica religiosa que no está cercada a la aparición de nuevos "luoses" (divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno con los dioses, es uno con su entorno, el vudú. Los cultos de vudú son sincréticos (mezcla de distintas teorías, actitudes o opiniones), desde la época colonial, se mezclaron con los cristianos. Vudú, del francés criollo "voudou" que significa espíritus. Haungan, (del fan; "gan han"), término creole que designa al sacerdote, chamán o oficialte varón de los rituales de la religión vudú haitiana, en mujeres es la mambo, siendo la sacerdotisa u oficialte femenina; Lúa en vudú hace referencia a los espíritus del vudú haitiano, son intermedios entre Bondye, que significa en francés buen Dios. Cuando escuchamos la palabra vudú, nos imaginamos las peores cosas y magias que podrían haber, y siempre pensamos en dos cosas, uno en los míticos vudú y también en los zombies que son levantados por el brojo que los invoca; últimamente es muy mencionado por la televisión, es una religión mal conocida, despreciada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen que son serias y objetivas. De manera

Referencias.

1. Marillo G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y el triunfo de la pseudociencia médica. SCIELO. Obtenido de: https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0186-48662019000100113
2. Saz P, Ortiz M. (2005). Reflexoterapia podal. Salud Integral. Farmacia Espacio de Salud. Obtenido de: <https://www.udocz.com/apuntes/743972/reflexologia-podal>
3. Zúñiga J. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. MEMORIA, Revista digital de historia y arqueología desde el caribe colombiano. Obtenido de: <https://rcientificas.uninorte.edu.co/index.php/memorias/article/view/7207/7220>